

Un Nuevo Sistema de Cotización Será Establecido por la FOBA

ENTREVISTA CON JOSE MELENDEZ IBARRA, SRIO. GRAL. DE LA FEDERACION DE OBREROS BANANEROS

Un redactor de nuestro periódico se entrevistó con el dirigente de la FOBA, José Meléndez, organización que agrupa a la gran mayoría de los obreros bananeros, y lo interrogó sobre las últimas novedades de la lucha. Dijo el señor Meléndez:

Nuestra Federación ha entrado en gran actividad. Por el momento, se ocupa de dar los últimos toques a la demanda de los trabajadores del sector de Coto para el planteamiento de un Conflicto Colectivo de Carácter Económico y Social, como ya ha venido informando el periódico "Adelante". También estamos estudiando la forma de demandar a la Chirilance por las múltiples y variadas violaciones de los compromisos que asumí para poner fin a la huelga de Puerto González, en particular, el compromiso de no despedir a los dirigentes sindicales por simple represalia. Es posible que demandemos al juez una nueva declaratoria de huelga legal, e incluso que la Compañía acepte someterse a los términos del arreglo que ella misma, auxiliada por el Gobierno logró imponer, aprovechando la falta de firmeza y de lealtad de Marchena.

Pero hay algo todavía más importante que está estudiando la FOBA. En efecto, tenemos el plan de cambiar radicalmente el sistema de cotización de los sindicatos bananeros. El caso es que actualmente nos resulta imposible cobrar siquiera a un buen porcentaje de afiliados su cuotas, por ser estas mensuales. Así, los sindicatos bananeros siempre están mal de fondos, pues nosotros nos hemos negado a utilizar el sistema que usan la Rerum Novarum y la FETRA-BA, consistente en cobrar las cuotas sindicales directamente a la Compañía. Nuestra Federación, la única que en forma consecuente representa y defiende los intereses de los trabajadores bananeros, tiene que andar mal de finanzas porque ni disfruta como la Fetraba de subvenciones que la atentan a intereses ajenos a los trabajadores, ni quiere cobrar las cuotas, como queda dicho, deduciéndolas de las planillas de la Compañía Bananera.

Como quiera que una buena dirección de los sindicatos de la FOBA reclama muchos recursos económicos que tienen que proceder de los mismos trabajadores, hemos pensado que estableciendo un sistema de cotización trimestral en lugar de mensual, se pueden mejorar bastante los ingresos por este concepto. Actualmente la cuota es de tres colones por mes. Pensamos proponer a la próxima asamblea federal una cuota de ocho colones por trimestre. Lo que se necesita para establecer este nuevo sistema es una mayor comprensión por los trabajadores de sus deberes para con su sindicato. Además, deben comprender la cuestión elemental de que es mejor pagar ocho colones por trimestre que tres por mes.

En síntesis, nuestra FOBA considera que debe emprenderse una gran campaña para que todos los afiliados de nuestros sindicatos coticen y para que acepten pagar por trimestre. Si tenemos éxito, los sindicatos bananeros se colocarán en condiciones de hacerse poderosos. Es incuestionable que por más combativos y valientes que

sean los obreros de los bananales, no podrán meter en cintura a la United hasta que, a la par de su coraje, cuenten con fondos suficientes para resistir cuando se ven precisados a ir a la huelga, así como para tener un fuerte aparato de funcionarios sindicales bien aleccionados.

Al Margen del Seminario Obrero

Ya fué clausurado el seminario obrero convocado y dirigido por la ORIT que es como decir por la Embajada Americana. A la inauguración de dicho seminario asistieron altos personajes del Gobierno y varios diplomáticos, pero el principal asistente lo fué el Embajador Americano. Mucho auto móvil a la entrada del seminario y gran número de gentes con frac y chistera. Muchos "líderes" obreros que nunca han trabajado como tales y muy pocos trabajadores en dicho acto inaugural.

Las conferencias desarrolladas durante el seminario fueron muy variadas en sus temas, pero todas con una orientación reaccionaria y antiobrera. Tan es así que un día de tantos, el Prof.

don Carlos Monge Alfaro dictó una conferencia para demostrar que el trabajador costarricense es el más haragán del mundo y el más irresponsable, y como a tal seminario asistieron algunos trabajadores traídos de regiones agrícolas, éstos se revelaron contra el Prof. Monge Alfaro y no le permitieron que continuara su "democrática conferencia".

Otra de las conferencias dictada por el Secretario del Presidente de la República, versó sobre "El Sindicalismo Soviético". Este señor dijo, en síntesis que el sindicalismo soviético era insincero porque predicaba para los trabajadores del mundo capitalista la lu-

—Pasa a la Página 7

CONFERENCIA MUNDIAL DE

¡Aseguraos el concurso y el apoyo de todas las organizaciones sindicales de sus militantes y de todos los trabajadores!

¡Haced llegar vuestra adhesión y la de vuestras compañeras de trabajo así como de vuestras organizaciones sindicales, al Comité Preparatorio!

¡Agrupad en pliegos vuestras reivindicaciones, para ser llevadas por vuestras delegadas a la Conferencia!

¡Elegid unitaria y democráticamente vuestras delegadas!

¡Organizad la recogida de fondos para fin de sufragar los gastos de viaje y estancia de vuestras delegadas!

¡Adelante hermanas de todos los países, bajo la bandera de la unidad de las trabajadoras manuales e intelectuales y de todos los trabajadores!

¡Adelante en la lucha por el mantenimiento de la paz en el mundo, la libertad, el bienestar y el progreso de los pueblos!

¡Viva la Conferencia Mundial de Trabajadoras!

EL COMITE PREPARATORIO DE LA CONFERENCIA MUNDIAL DE TRABAJADORAS

8 DE MARZO

Día Internacional de la Mujer

LA ALIANZA DE MUJERES COSTARRICENSES PREPARA UN ACTO PARA ESE DIA